

¿Por qué Andrés fue un verdadero discípulo?

«Andrés, hermano de Simón Pedro, era uno de los dos que habían oído a Juan y habían seguido a Jesús». Juan 1: 40

Muchas veces se ha hablado de las diferencias entre un miembro de iglesia y un discípulo del Señor. Todos sabemos que la membresía no nos asegura el discipulado. Pero se espera que cada feligrés llegue a ser un discípulo de Cristo, porque el discipulado es siempre el ideal de Dios. Analicemos juntos al discípulo Andrés y descubramos qué hizo para considerarlo un verdadero discípulo del Señor.

¿Qué no convirtió a Andrés en un verdadero discípulo de Cristo?

Andrés fue uno de los primeros miembros de la iglesia de Cristo. Juan el evangelista dice que dos de los discípulos de Juan el Bautista al ver a Jesús y al escuchar a Juan exaltarlo como Cordero, le siguieron y pasaron un día con él (ver Juan 1: 35-39). Luego comenta que Andrés *«era uno de los dos que habían oído a Juan y habían seguido a Jesús»* (vers. 40). Cierta tiempo después, cuando Jesús pasó por la orilla del mar de Galilea en plena faena de pesca, fue cuando les extendió el llamado a seguirle definitivamente (ver Mat. 4: 18-20). Es decir, Andrés fue primero discípulo de Juan el Bautista y luego del Señor Jesús. Pero ser uno de los miembros más veteranos de la congregación del Señor, no lo convirtió en un verdadero discípulo. Como tampoco ser hermano del destacado líder Pedro hizo que lo tomaran en cuenta para un auténtico discipulado.

¿Qué convirtió a Andrés en un verdadero discípulo de Cristo?

Esta pregunta se responde también con tres preguntas que resumen lo ocurrido en la vida de Andrés.

- ¿Quién fue el que llevó a Pedro hasta Jesús? Su hermano Andrés (ver Juan 1: 40-42).
- ¿Quién en un momento de necesidad cuando cinco mil personas tenían hambre se dio cuenta de la merienda de un muchacho? El discípulo Andrés (ver Juan 6: 8, 9).
- ¿Quién llevó a unos griegos a los pies de Jesús? Felipe y también Andrés (ver Juan 12: 20-22).

Llama la atención que las tres preguntas son respondidas por Juan el apóstol. Parece ser que Juan en su evangelio quiso demostrar en Andrés las marcas auténticas de ser un verdadero discípulo de Cristo.

Aunque compartía con su amigo Andrés la veteranía en una membresía, a través de la historia de su colega, Juan nos está diciendo todavía hoy que el discipulado no está en los años que llevamos bautizados o en ser familia de personas encumbradas en el liderazgo, sino en el servicio hacia Dios y los demás. Hoy te pregunto: ¿Qué te hace pensar que eres un verdadero discípulo de Cristo?

*Pr. Dunier Donate Senarega,
director de Ministerio Juvenil,
Misión Pinareña, Cuba.*